

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

| | |
|--|--|
| | "Tras derrape, caen de moto" |
| | "Deja PGR a 15 halcones en Cereso" |
| | "Obras de Antorcha costarían más de 160 mdp a Pachuca" |
| | "Que prueben acusaciones contra el PRD: Porras" |
| | "Vigilará PRD su elección interna" |
| | "En el IET, van contra... Taxis piratas" |
| | "No circula" |
| | "Se burlan del Bando de Policía y Buen Gobierno" |
| | "Sale SEPH a la caza de escuelas patito" |
| | "Mueren (ahora) 20 en pleito en penal" |
| | "Piensan en el PRI pactar con narco: FCH" |

INSTITUCIONAL

"No se genero información"

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-PRD estatal pide mostrar pruebas de anomalías: El líder estatal del PRD, Pedro Porras Pérez, pidió a las diferentes corrientes del Sol Azteca que si tienen pruebas de supuestas anomalías en el proceso para renovar consejeros, acudan a los órganos internos y no sólo difamen y descalifiquen en los medios de comunicación. Aclaró que realizarán elecciones de consejeros la próxima semana y no existen riesgos de que puedan ser suspendidas, por lo cual, dijo, todo está listo para que el Partido de la Revolución Democrática llevé a cabo su proceso interno de cambio de delegados estatales. El cambio de delegados estatales representa el primer paso para la renovación de la dirigencia estatal, prevista para diciembre de 2012 en vísperas de las elecciones presidenciales de 2012. Hace unos días, el líder de Izquierda Democrática Nacional (IDN), Hugo Jaciel Mendoza, denunció que existía opacidad tanto en Hidalgo como a nivel nacional para desarrollar el proceso interno y atribuyó las anomalías a la corriente denominada Los Chuchos a la cual pertenece Pedro Porras. En respuesta, el líder del Sol Azteca en la entidad manifestó: "pediría que lo demuestren, creo que hoy en el afán de hacerse notar se vocifera son pruebas, ellos son prácticamente parte de la instancia, no son mayoría, pero es distinto, es parte del partido, saben cómo se hacen las cosas". Además envió un mensaje a Hugo Jaciel Mendoza y la corriente que representa, "ellos tuvieron la oportunidad de ser mayoría, entonces no sé si han hecho lo mismo y por eso presuponen, porque no lo han demostrado, lo que a lo mejor hacían, entonces yo invitaría que no caigamos en crear un clima de incertidumbre". A su juicio del perredista, el proceso de renovación de consejeros es pacífico, por lo cual, solicitó, "a que contribuyamos a sacar una elección lo más limpia posible y demos una imagen a la ciudadanía buena, además lo que queremos es una participación amplia de la militancia, dejarles buen sabor de boca". De acuerdo con el líder del PRD, analizan la colocación de casillas en todos los municipios o sólo en las siete cabeceras electorales distritales de la entidad.

(Ángel Cabrera, página 11)

Síntesis-Vigilará el PRD la renovación de sus concejales: Con la Instalación ayer de la delegación del servicio Electoral del Partido de la Revolución Democrática, ese instituto político se prepara para la elección el próximo domingo de los integrantes de los máximos órganos de dirección de ese instituto político, informó el dirigente estatal de ese partido, Pedro Porras Pérez. Luego de la presentación de Néstor Morales, Ericka Zarco y Juan Escalan-te, quienes serán los encargados de organizar y vigilar el proceso de elección de los Consejeros Nacionales, estatales y los delegados que será parte de los Órganos de decisión al interior del PRD, Porras Pérez hizo un llamado a la militancia para que acuda a votar el próximo domingo. "No queremos un clima de incertidumbre ya que en el caso de los compañeros que se van por ese camino saben que carecen de la fuerza para ganar el número de consejeros o delegados en cualquiera de los niveles y por eso hago un llamado a la militancia a que acuda a depositar su voto en las casillas que previamente se dará a conocer su ubicación, y que lo hagamos con la certeza de que el proceso va a ser vigilado por los propios militantes". En el caso de Hidalgo, Porras Pérez y Néstor Morales señalan que la elección nacional será de seis consejeros, y para lo cual en el estado hay 14 planillas inscritas; así como Al respecto Porras Pérez, señaló que dicha elección será el preámbulo para poder preparar la elección interna de las dirigencias nacional y estatal, las cuales deberán estar concretadas a más tardar finales de año, ya que así ha sido mandatado por los Órganos electorales del País, además de manifestar que con estas medidas estarán iniciando acciones rumbo al proceso electoral del 2012. "Hoy requerimos que este proceso sea limpio y ordenado para que no sea cuestionado para que finalmente estemos en condiciones de entrar a la contienda electoral federal que practicamente ya inicio y después del 23 será una de nuestras tareas en cada uno de los municipios". **(Jaime Arenalde, página 03)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Milenio-Recibe el IFE 69 solicitudes del extranjero: A 15 días de que inició el registro de mexicanos en el extranjero para que emitan su voto en las elecciones de 2012, el IFE ha recibido 69 solicitudes de connacionales, en su mayoría de Estados Unidos. Según el IFE se trata de 62 piezas postales envidas desde Estados Unidos, cuatro de Canadá, y una de Italia, Suiza y Suecia, respectivamente. Los consejeros electorales tienen planeado realizar cuatro visitas de trabajo a EU, según el calendario de la página de Internet www.votoextranjero.mx, la cual fue habilitada para que los mexicanos puedan acceder a la información necesaria a fin de registrarse en el listado nominal de electores. **(Mariana Otero, página 24)**

PLANO ESTATAL

Criterio-Envía PGR más reos a Cereso de Pachuca: La Procuraduría General de la República (PGR) consiguió órdenes de aprehensión para enviar a 15 presuntos halcones al Cereso de Pachuca, del cual en menos de 15 días se han fugado dos reos. A través de un comunicado de prensa la PGR informó que ello se logró mediante el agente del Ministerio Público de la Federación adscrito a la delegación en Hidalgo. La dependencia abundó que con el apoyo de la Policía Federal Ministerial (PFM), se cumplimentaron las órdenes de aprehensión otorgadas por el Juez Segundo de Distrito en materia de Procesos Penales Federales en Tamaulipas contra 31 presuntos responsables de la comisión del delito de delincuencia organizada. De acuerdo con la averiguación previa AP/PGR/HGO/PACH/COE/009/201, los indiciados, detenidos por elementos de la Coordinación de Seguridad Estatal durante diversas acciones, manifestaron pertenecer a la organización criminal de Los Zetas y refirieron que realizaban en Hidalgo la función de halcones. Por lo anterior, y derivado de diversas diligencias e investigaciones, el Fiscal de la Federación solicitó y obtuvo las órdenes de aprehensión por el delito referido, mismas que fueron cumplimentadas por elementos de la PFM, remitiendo a los inculpados a tres distintos centros penales. Al Cereso Número 5 Oriente, en Veracruz, fueron enviados 13 presuntos delincuentes; al Centro de Reinserción Social Mexicali, de Baja California, tres; y al Cereso de Pachuca; los restantes 15. **(redacción, página 04)**

Crónica-Va Educación Pública a la caza de institutos patito, expone Guerrero: La Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) comenzará esta semana con las reuniones de la Comisión de Planeación Estatal para la Educación Superior, a fin de garantizar la calidad en la Educación Media Superior y Superior, y por otra parte detectar las denominadas escuelas "patito". El secretario del ramo en la entidad, Joel Guerrero Juárez, expuso que durante las reuniones en las que participan universidades e instancias gubernamentales, serán revisados de forma pormenorizada los programas y planes escolares para Hidalgo. Detalló que conforme vayan avanzando dichos encuentros, entrará en vigor el Reboes, que es el estudio para la posible autorización de apertura de nuevos centros educativos. "El interés de esta comisión es que exista calidad en la impartición de educación y que la entidad siga caminando hacia una excelencia en la materia". Pese a que no profundizó en el tema, sobre las propuestas legislativas para evitar la aparición de escuelas "patito", destacó que la mayoría de alumnos hidalguenses está inscrita en escuelas públicas. "Afortunadamente el mayor número de alumnos están en las escuelas

públicas, el hecho de tener universidades como la Politécnica de Pachuca y la Autónoma de Hidalgo, permite aglutinar en mayor número a los educandos y en las particulares encontramos un menor porcentaje, es por ello que la instalación de esta comisión pretende revisar programas y asegurar la calidad a todos los estudiantes para posteriormente poderlos incorporar al trabajo”, concluyó el funcionario. **(Milton Cortés, página 03)**

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Costarías 160 mdp atender demandas antorchistas: Se necesitan más de 160 millones de pesos para atender las peticiones de las colonias de Antorcha Campesina y el gobierno municipal sólo cuenta con un presupuesto de 20 millones que se tienen que repartir equitativamente, señaló la presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García Gordillo. “Durante todo el año hemos estado platicando con ellos, informándoles, haciéndoles saber que es difícil que el municipio destine tantos recursos a una sola zona de la ciudad”, explicó. García Gordillo indicó que la diferencia entre lo que piden y el presupuesto que se tiene es demasiado, por lo que el municipio ha platicado con el gobernador, Francisco Olvera Ruiz para ver hasta dónde se puede ofrecer ayuda para atender algunas de sus peticiones. De acuerdo con la información de Geraldina García, a pesar de que las solicitudes están por arriba de las posibilidades del gobierno, en las colonias donde viven integrantes de esta agrupación se han invertido 7 millones de pesos. Estos recursos se han canalizado a obras de introducción de drenaje así como pavimentación: “debido a las características de estas colonias, es evidente que lo que se requiere son servicios básicos”, señaló la funcionaria municipal. Indicó que es fundamental para su administración que en todo el municipio se cuenten con lo mínimo para que los pobladores tengan una vida digna. “En los casos donde existe precariedad se debe principalmente a la falta de recursos y no a la falta de iniciativa”. Cabe señalar que el pasado 11 de octubre, aproximadamente 100 integrantes de la organización se manifestaron por el bulevar Minero, atravesaron por la Plaza Juárez, y el centro, para así arribar a la sede del ayuntamiento de Pachuca, entre las peticiones planteadas estuvieron las de contar con agua potable y energía eléctrica. Los inconformes redactaron minutas de trabajo que fueron firmadas por representantes del municipio y líderes de la agrupación. La protesta duró poco más de dos horas y terminó en las instalaciones del Poder Ejecutivo, donde tuvieron una audiencia con un funcionario de la Secretaría de Gobierno El vocero de la organización, Andrés Vázquez Pérez, señaló que esperan encontrar una solución en una reunión con las autoridades o, de lo contrario, contemplan efectuar más movilizaciones en los próximos días, incluso se realizaría un plantón que se mantendrá hasta el último día de la administración de Geraldina García de ser necesario. Mencionó también que las calles donde residen continúan sin pavimentación, por lo que ni la organización, que dice contabilizar a más de 30 mil afectados, ni el gobierno, han implementado una solución al conflicto. Recalcó que la petición de los servicios se efectuó hace más de un año, por lo que acusó a las autoridades de negarles una respuesta: “es por eso que nos vimos obligados a salir a las calles y así ser tomados en cuenta”. Por su parte las autoridades informaron que los que viven en los asentamientos irregulares de la capital del estado y que pertenecen a Antorcha, se roban la luz de los cables además de sustraer agua de tomas de registro públicas para abastecer a los habitantes de esas zonas. Los manifestantes anuncian que seguirán las protestas hasta que se establezca un acuerdo que resulte conveniente para todos los afectados, lo cual esperan que sea antes de que termine la gestión de García Gordillo. Cristina Rosas Illescas, Ramos Arizpe, Jorge Obispo, Mártires 18 de Agosto, Ampliación Mártires, 18 de Agosto, La Unión, Las Torres y Ampliación Luz del Carmen, son algunas de las colonias donde la autoridad municipal no ha cumplido con la introducción de obras de drenaje, electrificación, pavimentación, agua potable, así como la construcción de un salón de usos múltiples. **(Christopher Rogel, página 08)**

PLANO NACIONAL

Milenio-Muchos priistas quieren un pacto con el crimen: Muchos priistas piensan que podría funcionar un pacto con el crimen organizado para resolver el problema de la violencia, dijo el presidente Felipe Calderón al manifestar su preocupación de que prevalezca esa opinión en ese partido. En una entrevista que difundió en su portal de internet el diario *The New York Times*, el mandatario señaló que muchos miembros del PRI coinciden en secreto con su estrategia contra el crimen organizado, aunque públicamente dicen otra cosa. “Depende de quién se trate. Hay muchos en el PRI que están de acuerdo con la política que tengo, al menos eso es lo que dicen en secreto, mientras que públicamente dicen otra cosa. Hay muchos que piensan que los pactos del pasado podrían funcionar ahora, no se cuáles, pero es la mentalidad que ellos tienen. Si esa opinión prevalece me preocuparía”. Calderón también comentó que México será un país mucho más seguro con las iniciativas de su gobierno para reconstruir las corporaciones de policía, institucionalizar el papel del Ejército en la lucha contra la delincuencia y endurecer el Código Penal Federal y reforzar las leyes para detener el *lavado* de dinero “La construcción de un nuevo contexto jurídico, de un andamiaje nuevo, es lo que permitirá a la estrategia de seguridad el convertirse en política de Estado, y no un problema para este u otro Presidente”, manifestó. En la entrevista publicada un

día después de los diálogos por la paz, Calderón comentó que las fuerzas armadas han estado cerca de capturar al líder del cártel del Sinaloa, Joaquín Guzmán Loera, *El Chapo*, quien se fugó del penal de Puente Grande el 19 de enero de 2001. "El Ejército mexicano, probablemente un par de veces ha estado en el lugar donde horas antes ha estado *El Chapo*. Pero tarde o temprano caerá, así como otros líderes", expresó. A la pregunta de si será recordado por la violencia creciente en México derivado de la lucha anticrimen, el mandatario respondió: "Es posible que algunos se acordarán de mí por eso, o quisieran que se me recordara por eso. Pero si triunfa México como estoy seguro de que lo hará, si México cuenta con instituciones nuevas en el futuro, si somete a los criminales, si reconstruye su tejido social, también habrá aquellos que me recuerden como el Presidente que se atrevió a atacar a los criminales e indicar el largo camino de reconstrucción institucional del país". Calderón indicó que de no haber actuado contra el crimen organizado el país se hubiera deteriorado más, "lo que puedo decir es que México será más seguro... imagínate a mí, Presidente de México, esperando cinco o diez años (para actuar) mientras los criminales vienen a tu casa, se aprovechan de tu gente tomando el control de los gobiernos que quisieran, ¡es absurdo!, al momento de defender la lucha contra el narcotráfico que emprendió su administración". Cuestionado sobre qué hubiera cambiado de su estrategia contra el crimen, respondió que hubiera sido más agresivo para reconstruir las policías locales desde el inicio, "lo hubiéramos hecho de una manera más agresiva, mucho más determinada al comenzar". **(redacción, página 18)**

Milenio-Lamenta el PRI declaraciones del Ejecutivo: El PRI calificó de lamentables y politizadas las declaraciones del presidente Felipe Calderón respecto a que Veracruz se dejó en manos de *Los Zetas*. Además, de que acusaron al mandatario nacional de ser "terco" al no reconocer la gravedad del problema de la criminalidad. El vocero del PRI, David Penchyna, señaló que es lamentable que el Presidente haga declaraciones entrecortadas como si fuera un Ministerio Público, manifestó su esperanza de que los ataques contra el gobierno de Veracruz no sean parte del golpeteo político hacia 2012. Tras asegurar que es indispensable esclarecer los hechos delictivos en Veracruz y luchar contra la delincuencia, el diputado priista consideró que también es lamentable que el jefe del Ejecutivo hasta su quinto año de mandato salga a declarar que no cree en lo que sucede en esa entidad. Por separado, el senador Francisco Labastida, aseguró que Calderón es un Presidente que "oye pero no escucha" los reclamos de la sociedad, quien demanda un viraje social en la lucha contra la criminalidad. Luego de que el mandatario nacional encabezara, junto con su gabinete de seguridad una reunión en el Castillo de Chapultepec con diversas organizaciones civiles, encabezadas por el poeta Javier Sicilia, el legislador emplazó al Presidente a "reconocer el problema de criminalidad que vive el país". "Sí ha sido autoritario, pero más que eso es un gobierno terco, porque insiste en que sólo hay un camino y cuando no se escuchan diferentes posiciones y no se reconoce que hay un problema, pues sencillamente no se puede arreglar y eso es un error grave", refirió. Respecto a los señalamientos de Calderón sobre Fidel Herrera y Javier Duarte, Labastida lo convocó a que si tiene pruebas presente una denuncia ante la PGR. La secretaria general del PRD, Dolores Padierna, se refirió también a la situación de Veracruz y acusó tanto al gobernador Duarte como a su antecesor Herrera de ser corresponsables y pidió una investigación a fondo y en su caso la remoción del actual mandatario y el juicio político contra el ex gobernante. "Estoy convencida de que hubo dinero mal habido en la campaña de Duarte, debe investigarse e ir a las últimas consecuencias y en su caso removerlo". En tanto, el diputado del PAN Oscar Martín Arce reconoció como justo el reclamo de la sociedad civil sobre la dilación en el trabajo legislativo en materia de seguridad y justicia, pero culpó directamente al PRI de trabar las reformas que requiere el país en la materia. Por el contrario, el presidente de la Comisión de Justicia, el priista Humberto Benítez, calificó de injusto el reclamo de la sociedad civil sobre la dilación del trabajo legislativo en reformas necesarias para bajar los índices de violencia que padece el país. Sobre los cuestionamientos al ex gobernador de Veracruz, dijo que el problema no se soluciona culpando a gobernadores estatales o al gobierno federales panista, sino que el problema está en las instituciones, que están a la zaga del reto que vive México. **(Israel Navarro, página 19)**

Milenio-Acusa Vázquez Mota a Peña Nieto de impedir reformas: La aspirante del PAN a la candidatura presidencial, Josefina Vázquez Mota, acusó a Enrique Peña Nieto de obstaculizar las reformas legislativas y pidió que los ciudadanos cobren conciencia de eso en las urnas. Ante empresarios de León, la panista explicó que "las reformas más importantes en San Lázaro han sido obstaculizadas por la bancada del PRI, que por cierto es una bancada fuertemente identificada con quien se presume será su más seguro candidato a la Presidencia. Ahí se detuvo la reelección, ahí está detenida la laboral, ahí tenemos detenida la de Asociaciones Público-Privadas, entre algunas otras". Advirtió que "ahora que los van a venir a ver todos los candidatos, el sector empresarial tiene que ser más exigente que nunca. Primero, decir por qué no lo han hecho teniendo la mayoría, ahora quieren una cláusula de gobernabilidad. Para qué la quieren si su mayoría la han usado para obstaculizar las reformas que el país requiere, y creo que eso tiene que cobrarse conciencia en las urnas". Vázquez Mota ofreció a empresarios firmar compromisos concretos antes de 1 de julio. "Los ciudadanos nos tienen que obligar a las candidatas y candidatos a sentarnos y a firmar un acuerdo para que las reformas sean posibles en el país, antes del primero de julio, no después". **(Cutberto Jiménez, página 24)**

Milenio-Moreirazo, en "lo oscuroito": La explicación sobre cómo se fraguó el moreirazo permanecerá en lo oscuroito... al menos un año más. Y es que la negociación de los créditos otorgados en 2011 por el gobierno de Coahuila para refinanciar la deuda de 33 mil 867 millones de pesos contraída por el ahora líder nacional del PRI, Humberto Moreira, será dada a conocer hasta el 2012 en la cuenta pública. El auditor superior del estado, Armando Plata Sandoval, explicó que el próximo 30 de noviembre sólo entregarán el informe de la cuenta pública de 2010, donde se detallarán únicamente los pasivos de ese año. "(En el reporte que se entregará el próximo 30 de noviembre) aparecerá lo que se gestionó en 2010, nada más", dijo Plata Sandoval, "recuerde que lo que se anda gestionando es un estatus actual". Los préstamos bancarios obtenidos durante el año pasado se incluirá en los anexos que describen cada uno de los ingresos registrados durante el ejercicio fiscal. Hasta el momento, el gobierno de Coahuila no ha explicado con claridad las fechas en que contrató los créditos a corto y largo plazo que generaron la crisis financiera que derivó en el refinanciamiento de la deuda. El pasado 30 de septiembre, las autoridades estatales llegaron a un acuerdo con nueve bancos para obtener un crédito por 33 mil 867 millones de pesos, a pagar en 20 años, para refinanciar los pasivos que se adquirieron durante la gestión de Humberto Moreira. Plata Sandoval dijo no contar con información sobre los créditos otorgados a Coahuila en 2010 toda vez que no ha concluido la revisión de la cuenta pública. La Ley de Fiscalización Superior del Estado de Coahuila establece que la cuenta pública es anual y debe ser entregada a más tardar durante los primeros cuatro meses del año siguiente al ejercicio que se reporta. A partir de ese momento, la Auditoría Superior del Estado revisa la documentación entregada por las entidades públicas. **(Lorenzo Cárdenas, página 23)**

COLUMNAS POLÍTICAS

Criterio-Se dice...

(redacción, página 03)

Milenio-El pájaro carpintero... Que ayer lo que causó indignación entre la población de Pachuca fue **la marcha de Los Indignados** que se apostaron el a **Plaza Independencia** en Pachuca y quienes intentaron imitar a los manifestantes de Europa y Estados Unidos para exigir a sus autoridades una mejor vida social y económica; sin embargo, en la capital hidalguense lo único que provocaron fue sorpresa entre la población, pues nadie entendió de qué se trataba su presencia en el lugar.

Que quien ya saltó al ruedo amarillo es el dirigente del sol azteca en el estado, **Pedro Porras**, pues ante las acusaciones de las supuestas irregularidades que existen dentro del partido, el presidente del PRD retó a los líderes de las tribus a que muestren las pruebas de que el grupo de **Los Chuchos** pretende apoderarse de la dirigencia en el estado. Lo peor es que les dijo que no fueran mentirosos, pues las elecciones para nuevo dirigente en el estado sí se realizarán conforme a derecho. ¿Será?

Que quienes ya se pusieron a chambear en el tema de transparencia de recursos públicos son los del ayuntamiento de Tizayuca, pues luego de que **el contralor Juan Manuel Menes** señalara a algunos presidentes municipales por irregularidades en el manejo de los recursos, dicen que **el edil Marcelino Rojas** ya puso a trabajar a todos sus secretarios para que se pongan al corriente en sus cuentas, por lo que en Obras Públicas ya hasta están inaugurando varias obras que ya habían inaugurado. El miedo no anda en burro.

Que quien todavía tiene duda de quién será el titular de la Fiscalía Especializada en Delitos de Género es el procurador de Justicia estatal, **Alejandro Straffon**, quien desde hace más de un mes había anunciado que sería una mujer la que dirigiría la oficina; sin embargo, dicen que ya no estuvo muy seguro en nombrarla, por lo que todavía siguen en la búsqueda del mejor perfil. Ojalá el procurador ya no se tarde mucho porque urge quien esté al mando de esa oficina.

Que quienes llegan a sus nuevos puestos con una muy fuerte presión son los ahora directores de los hospitales de Apan, Tula, Actopan, Jacala, pero sobre todo el de Huejutla, pues ante las acusaciones de los pobladores de negligencias médicas en todo lo que va del mes, dicen que los vecinos estarán muy al pendiente del trabajo del nuevo funcionario, pues advirtieron que no permitirán más errores que cobren la vida de más personas. Ojalá hagan caso y se pongan a trabajar. **(redacción, página 03)**

Milenio-Las perlas... “Se lo vamos a proponer al Gobernador, estoy proponiéndole que los reciba y quizá los vea en la ceremonia del 20 de noviembre del Premio Estatal del Deporte.”

Salvador Franco, titular del Instituto del Deporte, sobre el nulo presupuesto que tiene para los medallistas de los Panamericanos.

“Pediría que lo demuestren, creo que hoy en el afán de hacerse notar se vocifera sin pruebas, ellos son prácticamente parte de la instancia.”

Pedro Porras, dirigente del PRD en el estado, sobre las acusaciones en su contra de querer apoderarse del proceso de renovación.

“Hoy no hay ningún programa que se haya evaluado, se prevé que terminado el año fiscal lo hagamos, para iniciar el próximo año.”

Alberto Meléndez, secretario de Planeación, sobre los programas estatales. **(redacción, página 03)**

Milenio-Trascendió... **Que** aunque en el PRI se habla de un exceso y una provocación por el hecho de que el presidente **Calderón** ligue dos acusaciones contra el tricolor (primero sobre la presencia tolerada de *Los Zetas* en el Veracruz de Fidel Herrera y luego la entrevista con el *New York Times*, donde habla de la supuesta intención de algunos priistas de pactar con el *narco*), lo cierto es que la plática con el medio estadounidense más influyente se dio hace un mes.

Por lo tanto, la publicación de la entrevista este domingo en el *New York Times* es pura coincidencia.

Pero eso difícilmente calmará a los priistas.

Que a propósito del Presidente y los medios, **Calderón** aprovechó su estancia en Guadalajara, donde la noche del viernes inauguró los Juegos Panamericanos, para asistir la mañana de ayer a la competencia de taekwondo en que el mexicano **Damián Villa** obtuvo una medalla de plata.

Posteriormente se desplazó, sin que lo acompañara la prensa ni su esposa **Margarita Zavala**, a Colima, donde encabezó una reunión para evaluar los daños causados en la entidad por el huracán *Jova*.

Que a propósito del PRI, **Humberto Moreira** no dejará la presidencia del partido ni esta semana ni, tal vez, en mucho tiempo.

Como para desmentir las versiones de su salida, **Moreira** mandó hacer unos muy bien producidos *spots* de televisión, que están en los mejores horarios.

Que ayer, durante más de nueve horas, el subsecretario de Educación Básica, **Fernando González**, le impartió un curso intensivo sobre los temas más relevantes del sector al secretario **Alonso Lujambio**, como preparación para su comparecencia del martes en la Cámara de Diputados.

¿Habrán considerado el *factor Noroña*?

Que para los mal pensados y los *acelerados* en el proceso de selección del candidato de la izquierda para el Gobierno del DF, que se preguntan por qué el procurador **Miguel Ángel Mancera** no ofrece conferencias ni asiste a eventos públicos desde el martes pasado, cuando se había vuelto una costumbre verlo en los medios casi a diario, la respuesta es: porque está en el extranjero.

El procurador **Mancera** se encuentra compartiendo experiencias de “buen gobierno” en la Ciudad de México con la comunidad académica de la escuela de leyes de la Universidad de Harvard. Nomás. **(redacción, página 02)**

Independiente-El Socavón: Mientras en otras partes del mundo hubo grandes movilizaciones, aquí fue raquítica la respuesta al movimiento de indignados... Pero que tal el rating de las telenovelas **(redacción, primera plana)**

Uno más uno-Pachuquillas: Raros apagones se suscitaron en el centro de la capital del estafo, los cuales duraron hasta una hora en el mero centro y en dos ocasiones se fue la luz en la parte de Buenos Aires y Prepa 4, situación que molesta un poco a los ciudadanos que en su mayoría tienen pagado a tiempo su recibo de CFE y piden una explicación ante esta

rara situación (**redacción, primera plana**)

El Reloj-La hora en punto: (Edmundo Pineda, página 09)

El Universal-Bajo Reserva: EL LIBRO más comentado en los círculos diplomáticos en este momento es el del senador y aspirante a la candidatura presidencial del PRI, Manlio Fabio Beltrones. Sin embargo, los comentarios de los diplomáticos no se centran en el contenido de la obra, sino en la fotografía de la página 120, en la que un sonriente Beltrones estrecha la mano del presidente de Colombia, Juan Manuel Santos. El problema es que en el pie de la imagen se asegura que es el presidente de Guatemala, Álvaro Colom.

MENUDA INDISCRECIÓN cometió el congresista republicano por Texas Michael McCaul, quien aseguró en entrevista con el diario The New York Times que el presidente de México, Felipe Calderón, le dijo que él consideraba que el aspirante a la candidatura presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, sería débil en el tema del combate al crimen organizado y que dormiría "en la misma cama de los carteles". Habrá que estar atentos para saber si en Los Pinos ratifican lo comentado por el congresista al diario neoyorquino.

EN LA CANCELLERÍA, nos aseguran, se ha optado por el silencio ante las voces republicanas que en Estados Unidos piden que México defina su relación con el gobierno de Irán tras anularse el complot terrorista que tenía como objetivos al embajador saudí árabe y la embajada de Israel en Washington, y en el que se pretendió buscar el apoyo de narcotraficantes mexicanos. Nos comentan que el tema ha sido evaluado tanto en las oficinas de la canciller Patricia Espinosa como en Los Pinos y se decidió que, por el momento, no habrá algún pronunciamiento y que se evitará a toda costa un conflicto con Irán. El cuerpo diplomático iraní en México también ha preferido el mutismo. En la embajada se ha indicado que el encargado de negocios, Karim Mehdi, no está autorizado por Teherán para hablar sobre el tema, pues el caso es manejado por su gobierno ante Naciones Unidas.

UNA SEMANA intensa le espera al PRD. El próximo 23 de octubre se realizarán elecciones internas para renovar los órganos de dirección del partido a nivel nacional, estatal y municipal. Y las diversas corrientes perredistas se han dado con todo para tratar de llegar en mejor posición al próximo domingo. Para muestra, la corriente que encabeza la propia secretaría general perredista, Dolores Padierna, Izquierda Democrática Nacional, mantuvo un plantón que duró más de 24 horas afuera de las oficinas de la Comisión Nacional Electoral del PRD para exigir al jefe de gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, intervenir para que Los Chuchos no desarrollen actitudes fraudulentas en la elección. Incluso se ha acusado a Javier Salinas Narváez, secretario de finanzas del sol azteca, de contratar empresas a modo en la impresión de las boletas para la elección. Y después de esta batalla, que se antoja campal, tendrán que ir a la elección para de signar a su próximo abanderado presidencial.

ALCALDES de los municipios de la costa sur de Jalisco, afectados por el huracán Jova, reclamaron los últimos días la presencia del gobernador Emilio González Márquez. Nos platican que 40 horas después de que el meteoro tocó tierra, presidentes municipales aprovecharon una breve visita del secretario general de gobierno, Fernando Guzmán Pérez Peláez, para preguntarle por el mandatario estatal. "Oiga, secretario, ¿y el gobernador? Ya pasaron dos días y no se ha parado por acá. Ha de creer que no hubo daños". Hasta ahora, el mandatario estatal sigue ocupado en los Panamericanos. La visita de Guzmán Pérez Peláez a la zona afectada fue de media hora, ya que tuvo que volver a Guadalajara para acudir a una cita con simpatizantes que apoyan su candidatura al gobierno de Jalisco. Ocurrencias de los fenómenos naturales que insisten en venir cuando hay compromisos deportivos y políticos adquiridos con anterioridad.

Crónica-Arriba: Jorge Moctezuma

Una de las carreras políticas a las que debe prestarse atención es la de Moctezuma Aranda, quien funge en la actualidad como delegado de la Secretaría de Gobernación en Hidalgo. Su carisma y experiencia sirven como principal elemento para andar al interior de un partido al que también sabe criticar y corregir cuando algo no está bien, así como para mantener el vínculo con autoridades estatales.

Abajo-Omar Gómez: El alcalde de Zapotlán al final de su trienio baja la guardia y la presencia en los medios por obras o acciones, para destacar por varios asuntos que desfavorecen su imagen, como el reciente conflicto que vivió con ejidatarios de la región, quienes evidenciaron la falta de apoyos para resolver asuntos de tierras de uso común. Aún le quedan más de dos meses para cambiar el rumbo.

Crónica Grillerias: ESCENARIO Los ingenieros electorales del Partido Acción Nacional están preocupados porque ante la posibilidad de que los tribunales federales ratifiquen su derrota en el municipio de Mineral de la Reforma, el escenario para la elección federal seguramente sería afectado. Según los grillitos panistas, Luis Baños, candidato al ayuntamiento de Mineral de la Reforma será elevado a categoría de mártir en el comité nacional blanquiazul tan luego se confirme, en la instancia federal, su derrota declarada por los tribunales hidalguenses. Esta categoría colocará, dicen los que saben, a Baños como el virtual candidato del PAN a la diputación federal por el distrito de Pachuca que incluye Mineral de la Reforma y dejará sin argumentos a otros aspirantes.

FIN

El próximo lunes concluye la edición 2011 de la feria de Pachuca y según los reportes intermedios la afluencia superó las expectativas. Las presentaciones artísticas resultaron todo un éxito de taquilla y todos los fines de semana marcados en el calendario ferial el recinto se vio abarrotado de familias. Las autoridades confirmaron que en unos días darán a conocer las cifras del evento y seguramente habrá buenas noticias. Mientras tanto, la feria anual de Pachuca cumplió con su cometido y fue el eje para convocar a miles de paseantes no sólo locales sino de entidades cercanas que por un bajo precio pudieron disfrutar de diversión, entretenimiento y seguridad.

LA HERRADURA

Los grillitos siguen cuestionando **qué pasó realmente con la seguridad y el orden en el fraccionamiento La Herradura, pues últimamente pueden observarse muchos desconocidos en la zona, ya que la nueva mesa directiva permite un acceso más libre al lugar, cuando antes era necesario un tarjetón, lo que ha propiciado además el aumento de fiestas nocturnas. Por otra parte es común que sobre las aceras algunos vecinos coloquen material de construcción,** lo que obstruye las banquetas y viola los ordenamientos locales, sin que ninguna autoridad haga nada al respecto.

Esta columna se basa en trascendidos o hechos sin confirmar que circulan en los corrillos políticos.

Reforma-Templo Mayor... EN LOS PASILLOS de la sede nacional del PAN cuentan que los tres precandidatos del blanquiazul, Ernesto Cordero, Santiago Creel y Josefina Vázquez Mota, andan en busca de un documento que podría ser la llave para abrir la puerta a la candidatura presidencial. ESA ESPECIE de Santo Grial del panismo es nada más ni nada menos que la lista de los militantes y adherentes que votaron en la elección interna de 2005 y le dieron el triunfo a Felipe Calderón. EN LA ELECCIÓN del 2005 votaron 308 mil panistas para seleccionar a su gallo entre Calderón, Creel y Alberto Cárdenas. Sus nombres y direcciones quedaron asentados en un listado. Y, TOMANDO en cuenta que el actual Presidente ganó con 158 mil votos, los actuales suspirantes calculan que con tener en la bolsa unos 300 mil sufragios en su favor tendrían suficiente para ganar el proceso sin importar que el padrón haya crecido de un millón 100 mil a un millón 800 mil panistas en los últimos seis años. ES POR ELLO que la base de datos de quienes votaron hace seis años se ha convertido en el documento más buscado por los tres aspirantes. NOMÁS que es hora de que nadie sabe dónde está, pues el dirigente nacional en aquellos años era Manuel Espino, quien está expulsado del partido... y ni modo de ir a preguntarle en qué cajón lo dejó guardado. POR MÁS que quiere enseñar que sí tiene suficiente aleta dorsal para ser el delfín del gobernador de Tabasco, Andrés Granier, dicen que el secretario de Salud de la entidad, Luis Felipe Graham, no sólo no flota, sino que cada vez se hunde más. EL TEMA trae preocupados a los allegados al mandatario, quienes ven crecer la popularidad del alcalde del municipio de Centro, en el que está incluida la ciudad capital de Villahermosa, Jesús Alí. INCLUSO cuentan que góber Granier está pensando seriamente en la posibilidad de cambiar de favorito en el proceso sucesorio con miras a las elecciones del 1o. de julio del próximo año. LA COSA está en ver si Graham deja que le mochen las aletas cuando ya se veía nadando hacia la gubernatura. LOS ESTRATEGAS del PAN en Michoacán andan lo que sigue de molestos con el Instituto Electoral de la entidad. Y ES QUE los consejeros de ese organismo desecharon la solicitud de que, en las boletas para la elección de gobernador, se incluyera no sólo el nombre de su candidata, Luisa María Calderón, sino también su

apodo: "Cocoa". APARENTEMENTE, los blanquiazules nunca calcularon que usar en su campaña en Facebook y Twitter el apelativo cariñoso con el que es conocida la hermana del Presidente podría resultar inútil y hasta contraproducente, pues no aparecerá en la boleta. LO CIERTO es que la decisión se tomó conforme a derecho, por lo que no se ve manera de cambiarla por más que los panistas michoacanos se pongan -vaya ironía- icomo agua para chocolate! CUENTAN en San Lázaro que en estos días llegó un diputado y le reclamó a otro: "Oye, ¿tú por qué andas apoyando un gobierno de coalición?". Y QUE el otro le respondió: "Es que me equivoqué. Pensé que habían dicho gobierno de colusión". ES CHISTE... parezca lo que parezca. **(F. Bartolomé)**

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

